
Conseil d’école Pôle des Écoles liées

Coisevaux

Lundi 13 novembre 2023

Enseignantes : 

Caroline PALLARO
Christelle VIENOT 
Valérie CLERC
Nora SBAII
Sylvie VILELA
Louise BONNET (excusée)
Justine HOUILLON
Anne-Laure BANDELIER 
(directrice de l’école)

Parents élus :
Titulaires :
Hélène AGRAPART 
Nadège FERRARINI
Julie FERRY
Sophie HERMANN
Blandine MOURCELY
Carine PERRET 
Gérôme QUIRICI (excusé)

Coisevaux : Jean-Michel 
LENORMAND 
Héricourt : Dominique 
VARESCHARD (excusée) 
Christophe VAILLANT (Tavey)
(excusé)
Laire : André-Marie 
DEPOUTOT 
Trémoins : Grégoire GILLE et 
Émeline SUTTER 
Verlans : Luc BOULLEE

DDEN : Marie-Jeanne JEUDY 

Le Conseil d’école a tenu sa première séance pour l’année scolaire 2023-2024 le lundi 13 novembre 
2023 à 17h45 dans la salle de motricité au Pôle des Écoles Liées (Coisevaux). 

Un tour de table est fait pour que chacun puisse se présenter.

1. Rentrée 2023-2024 / Perspectives 2024-2025
1.1. Résultat des élections des parents d’élèves au Conseil d’école :

232 inscrits – 167 votants, soit une participation de 71,98 %
156 suffrages exprimés – 11 bulletins blancs ou  nuls

Ont été élus (dans l’ordre alphabétique) :
Titulaires :
Hélène AGRAPART 
Nadège FERRARINI
Julie FERRY
Sophie HERMANN
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Blandine MOURCELY 
Carine PERRET 
Gérôme QUIRICI 

1.2. Enseignantes
Caroline PALLARO classe de  PS - MS
Christelle VIENOT classe de MS-GS
Valérie CLERC classe de CP
Nora SBAII classe de CE1 CE2
Sylvie VILELA classe de CE2
Anne-Laure BANDELIER (directrice de l’école)  classe de CM1 CM2 (1) – lundi, mardi et jeudi
Louise BONNET classe de CM1 CM2 (1) – vendredi et un lundi sur 3
 Justine HOUILLON classe de CM1 CM2 (2) 

1.3. Autres personnels
Personnel salarié du SIVU :
Véronique BILGER (classes maternelles et entretien)
Angélique DORMEAU (entretien)
Claire MATTER (classes maternelles et entretien)

RASED Saulnot
Catherine WEBER, psychologue de l’Éducation nationale

1.4. Amis des Écoles
L’association des Amis des Écoles est très présente ; elle organise dans l’année diverses manifestations 
et apporte un soutien financier aux projets des enseignantes. 

          1.5.           Pôle des Petits Volons
La CCPH organise l’accueil périscolaire au Pôle des Petits Volons de Coisevaux. Un grand nombre de 
familles utilise ses services. Les relations entre l’école et le périscolaire sont très bonnes.

         1.6.             Effectifs 2023-2024 : 

152 élèves sont actuellement scolarisés à Coisevaux.

Cycle Niveau Classes Effectifs totaux

CYCLE I PETITE SECTION 01 PS-MS Mme PALLARO Caroline 18

TOTAL DU NIVEAU 18

CYCLE I MOYENNE SECTION 01 PS-MS Mme PALLARO Caroline 7

02 MS-GS Mme VIENOT Christelle 9

TOTAL DU NIVEAU 16

CYCLE I GRANDE SECTION 02 MS-GS Mme VIENOT Christelle 12
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TOTAL DU NIVEAU 12

CYCLE II COURS PRÉPARATOIRE 03 CP Mme CLERC Valérie 17

TOTAL DU NIVEAU 17

CYCLE II
COURS ELEMENTAIRE 1ERE

ANNÉE 04 CE1-CE2 Mme SBAII Nora 16

TOTAL DU NIVEAU 16

CYCLE II
COURS ELEMENTAIRE 2EME

ANNÉE 05 CE2 Mme VILELA Sylvie 23

04 CE1-CE2 Mme SBAII Nora 6

TOTAL DU NIVEAU 29

CYCLE III COURS MOYEN 1ERE ANNÉE 07 CM1-CM2 Mme HOUILLON Justine 7

06 CM1 Mme BANDELIER Anne-Laure 
Mme BONNET Louise 7

TOTAL DU NIVEAU 14

CYCLE III COURS MOYEN 2EME ANNÉE 07 CM1-CM2 Mme HOUILLON Justine 15

06 CM1 Mme BANDELIER Anne-Laure
 Mme BONNET Louise 15

TOTAL DU NIVEAU 30

TOTAL DES EFFECTIFS CONSTATÉS 152

Critère de choix pour les classes élémentaires à double niveau :
Ordre alphabétique  

          1.7. Prévisions rentrée 2024
Enfants nés en 2021 : 17 enfants sont susceptibles de venir à Coisevaux en PS. Une demande de 
dérogation a été faite (déjà comptée), peut-être une deuxième (non comptée).

Enfants nés en 2018 : 12 entrées en CP,  un 13ème élève susceptible de s’inscrire.

Enfants nés en 2013 : 30 départs de CM2 sont prévus. 

139 élèves sont attendus pour la rentrée de 2024. C’est ce nombre-là qui a été donné à l’Inspection 
académique. Nous pouvons dès à présent craindre une fermeture de classe : nos effectifs sont en très 
nette baisse.
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      1.8. Évaluations CP, CE1 et CM1
Les évaluations nationales ont eu lieu en septembre avec les élèves de CP, CE1 et CM1.
Les enseignantes ont communiqué les résultats aux familles et ont reçu ou recevront les parents.

2. Sécurité 
Quatre exercices sont prévus dans l’année scolaire : 2 exercices d’incendie, 1 exercice attentat-
intrusion et 1 exercice risques majeurs.

2.1.  Incendie
Un exercice d’évacuation incendie a eu lieu le 3 octobre ; évacuation réalisée en moins de 4 min, rien à 
signaler. Les enseignantes ont réfléchi au lieu de rassemblement en cas d’incendie et proposent de 
rejoindre le parking de la salle des fêtes de Coisevaux. Ceci sera testé lors du prochain exercice incendie 
en mars ou avril 2024.

           2.2.  PPMS
La directrice présente au Conseil d’école les deux PPMS : risques majeurs et attentat intrusion ; ils ont 
tous deux été mis à jour.

L’exercice Attentat intrusion aura lieu en décembre. Les élèves seront préparés par les enseignantes de 
manière adaptée selon leur niveau de classe.
Il n’y a pas de système d’alerte au Pôle des Écoles liées ; pour le moment, les enseignantes utilisent leur 
téléphone portable personnel pour lancer un SMS d’alerte dans la période prévue pour l’exercice. Mais 
cela ne fonctionne pas dans tous les cas : les portables doivent être normalement éteint en classe et en 
cas de remplacement, les remplaçants ne recevraient pas l’alerte.
Un système doit être trouvé, le SIVU attend de réfléchir à cela avec les autres communes de la CCPH, en 
particulier avec Héricourt.

L’exercice Risques majeurs sera un exercice académique qui aura lieu en février 2024.

Remarque générale : Il n’y a pas de sortie évacuation sur l’arrière de l’école, en direction du cimetière. 
Luc Boullée, président du SIVU, prend note de la remarque.
        
Le Conseil d’école valide la présentation du PPMS. 

         2.3. Plan communal de sauvegarde
Jean-Michel Lenormand, maire de Coisevaux, informe le Conseil d’école de la mise en place d’un plan de
sauvegarde sur la commune. Les bâtiments de l’école et du périscolaire seront intégrés à ce plan qui doit
être effectif fin 2024. Il s’agit de prévoir les lieux de rassemblement sur la commune selon les risques et 
les modes d’information.

3. Règlement intérieur
Quelques modifications : les horaires des récréations et une phrase sur les absences prévues de plus de 
4 demi-journées. 
Le plan de lutte contre le harcèlement (Plan pHARe) a été ajouté au Règlement intérieur. Deux heures 
sont consacrées à ce thème en ce mois de novembre, dont un questionnaire à destination des élèves du 
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CE2 au CM2. Les enseignantes feront la synthèse de ce questionnaire et les parents seront invités à une 
rencontre générale pour l’ensemble de l’école.
Ces premières actions seront suivies d’autres tout au long de l’année scolaire : jeux coopératifs, jeux 
pour développer l’empathie, aménagement du temps de récréation.

Le Conseil d’école valide le Règlement intérieur.

4. Projets pour l ‘année 2023-2024
        4.1. Piscine
Notre école bénéficie de 5 créneaux piscine ; chaque classe du CP au CM2 ira à la piscine sur une 
quinzaine de séances réparties en 4 périodes.
Les maîtres nageurs sont Mme Justine SAUVAGEOT, M. Patrick GUYOT et M. Jérôme RENAUX.
L’ensemble, transport, bâtiment et personnel est pris en charge par la CCPH.

       4.2. Langues vivantes
Les enseignantes de l’école prennent en charge l’enseignement de l’anglais, chacune dans sa classe 
respective, du CP au CM2.

       4.3. Concours de lecture Les Incorruptibles
Comme l’an dernier, toutes les classes sont inscrites au concours de lecture des Incorruptibles. Les livres
sont adaptés à chaque niveau et les enseignantes organiseront la lecture des ouvrages. En mai, un vote 
aura lieu dans chaque classe pour choisir le livre préféré de la classe.

      4.4. Projet photographie
Toutes les classes profiteront de séances d’initiation à la photographie. Nous avons un projet 
d’exposition à la suite de ces activités à la fin de l’année scolaire. A organiser.

      4.5. Interventions sur l’éducation à la sexualité
Nous avons sollicité l’intervention de l’infirmière scolaire dans les classes de l’école sur le thème de 
l’éducation à la sexualité et l’égalité filles-garçons. A définir avec elle.

      4.6. Spectacles
En octobre, pour les classes de maternelle, CP et CE1-CE2 de Mmes Clerc et Sbaii, la Compagnie des 3 
Chardons a présenté le spectacle de marionnettes Patapoum et Célestine.

D’autres spectacles ou présentations culturelles se feront selon les propositions de l’année, en 
particulier en lien avec l’École de musique intercommunale.

      4.7. Sorties scolaires

Pas encore définies

     4.8.  Évaluation des écoles

Toutes les écoles du secteur du Collège d’Héricourt seront évaluées au cours de l’année scolaire. Chaque
école constitue un dossier, les enseignantes de Coisevaux y ont travaillé en concertation. Une synthèse 
sera réalisée par les directeurs et directrices du secteur villages. Une visite des écoles par une 
commission d’évaluation aura lieu les 22 et 23 janvier ; le planning n’est pas encore défini. Luc Boullée a 
d’ores et déjà donné son accord pour être présent lors de cette visite.
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L’objectif est de faire le point sur la situation des écoles, faire ressortir les atouts, les réussites, les 
difficultés, et de construire un nouveau projet d’école pour la rentrée 2024.

5. La Cagnotte 
Bilan financier 2022-2023 :
Charges : 88465,11€ - 4637,40€ d’activités éducatives et 3782€ d’achat de photos.
Produits : 7919€ - 6289€ de vente de photos et 1630€ de subventions du SIVU pour 2023.
Résultat négatif : -926,11€
Au 31/08/2023, en caisse : 3984,85€

Un grand remerciement aux familles, aux Amis des Écoles et au SIVU pour leurs contributions à 
différents niveaux.

     6.  SIVU
 Luc Boullée, au nom du SIVU, remercie les enseignantes et les personnels présents en août lors 

de l’accident de plomberie qui avait provoqué une inondation du côté maternelle. Les travaux de
réfection ont été faits.

 Le patio devrait être réaménagé en 2024 : 1/3 avec des plantes qui résistent à la chaleur et au 
manque d’eau et 2/3 en gazon artificiel pour aménager des coins de lecture extérieurs.

 L’espace garage à vélo sera nettoyé, le SIVU demande aux enseignantes de ne plus y stocker de 
matériel à jeter.

 Le chauffage a été réparé, un défaut de fonctionnement a été constaté à la remise en route en 
octobre et à la rentrée des vacances de Toussaint.

 CCPH : Une intervenante en musique pourra se déplacer dans les écoles des villages de la CCPH. 
Jusqu’à présent, elle ne se rendait que dans les écoles de la ville d’Héricourt.

     7.  Questions diverses 
Aucune question diverse n’ayant été transmise par les parents, ce point est supprimé de l’ordre
du jour.

Remarques des parents au sujet du travail à la maison donné en 6ème :
Un écart très important est constaté entre le travail donné à l’école élémentaire et celui donné en
6ème.
La directrice rappelle qu’aucun travail écrit ne doit être donné à l’école élémentaire, ce qui n’est
plus le cas au collège où un investissement personnel plus important et graduel est demandé aux
élèves.

Secrétaire de séance : Sylvie VILELA
Compte-rendu rédigé par : Anne-Laure BANDELIER

Séance du Conseil d’école levée à 19h15
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